
CÁMARA DE DIPUTADOS 
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE 

PROYECTO DE COMUNICACIÓN 

La Cámara de Diputados y Diputadas de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que 
el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, interceda ante el go 
bierno nacional a fin de que el ensanchamiento licitado el 20/11/2020 y la nueva obra 
definitiva en el talud húmedo del terraplén Garello,( actualmente colapsado y que sirve 
de protección en épocas de crecientes a vecinas y a vecinos de la Costa del Colastiné, en 
el departamento La Capital), lugar en que se encuentra un muelle perteneciente a la em 
presa Aguas Santafesinas SA, sean incorporadas al monitoreo y al control del Organis 
mo de Seguridad de Presas de la Argentina (ORSEP). 

Carlos del Frade 
Diputado Provincial. 

FUNDAMENTOS 

Señor Presidente: 

El Ministerio de Infraestructura, Servicios Públicos y Hábitat de la provincia, a través 
de la Secretaría de Recursos Hídricos, llevó adelante la licitación de las obras para en 
sanchar el terraplén Garello en Colastiné Norte donde se invertirán 37 millones de pesos 

"Con esta acción se logrará una sección del terraplén más robusta, con un coronamiento 
más amplio, lo que contribuirá a mejorar la seguridad de la defensa ante crecidas, hasta 
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que se concrete la obra de estabilización de margen, de la cual, el ensanchamiento se 
constituye en la primera etapa." En este sentido, el secretario de Recursos Hídricos, Ro 
berto Gioria, brindó detalles de esta primera etapa de la obra definitiva de la protección 
del terraplén: "Hasta que se concrete la obra principal del terraplén, lo que hacemos en 
esta primera etapa es actuar dando una respuesta en el corto plazo, aumentando el cuer 
po del terraplén. Esto consiste en un ensanchamiento en la zona colapsada, aumentando 
la seguridad del terraplén ante alguna crecida del río Paraná que pudiese venir en el 
mientras tanto. Al coronamiento se lo va a ensanchar alrededor de 12 a 15 metros según 
el lugar". 

"Más adelante el secretario Gioria informó sobre los estudios hidrológicos que se están 
realizando para la elaboración del proyecto ejecutivo de la protección completa: "Para 
lelamente a esta obra, se están realizando estudios hidrológicos, topográficos, batimétri 
cos, y mediciones de caudales y velocidades, que permitirán la elaboración del proyecto 
ejecutivo para la obra completa. De esta forma se planteará una nueva obra en el talud 
húmedo del terraplén donde se encuentra un muelle perteneciente a la estructura de la 
toma de agua cruda, que es una de las dos tomas que tiene la empresa Aguas Santafesi 
nas SA (ASSA), con el objetivo de lograr la estabilización del terraplén, cuyo proyecto 
se está desarrollando con el financiamiento del Consejo Federal de Inversiones (CFI)". 

Por su parte, el senador provincial Marcos Castelló comentó el impacto de esta obra 
para los vecinos de la costa: "La verdad que es un placer poder comunicar este tipo de 
noticias que tienen que ver con pagar una vieja deuda que siempre los vecinos lo hemos 
charlado en diversas reuniones. El Garello claramente ha cobrado una importancia tre 
menda y creo que esta licitación lo que busca, en esta primera etapa, es el ensancha 
miento y lo que sería la protección de toda la zona. Así que consideramos que tiene una 
importancia altísima, sobre todo para los vecinos y para quienes conocemos de la pro 
blemática en la zona, y que hoy se empieza a saldar esta vieja demanda." 

Este anuncio del gobierno provincial del día 20 de noviembre de 2020 responde a los 
requerimientos de los vecinos de la costa para no sufrir los efectos de una inundación 
parecida a la sufrida por la ciudad de Santa Fe en 2003. Desde la fecha del anuncio de 
noviembre del 2020 los vecinos vemos con angustia que inexplicablemente las obras no 
se realizan y quedó solamente como un anuncio. 

Antonio Yapur, presidente de la Coordinadora de la Costa Santafesina explicó: "Esta 
mos teniendo una situación muy complicada a la altura del kilómetro 3 de la ruta pro 
vincial 1, donde se encuentra el terraplén Garello". Al respecto, detalló que "el río arras 
tró parte del tablestacado y lo destruyó casi en su totalidad". "Es un punto crítico y no 
sotros estamos muy alertados. Estamos trabajando para que se resuelva porque la defen 
sa está constituida por un único anillo costero y cuando entra agua por un sector, afecta 
a los barrios Colastiné y Colastiné Norte de la ciudad de Santa Fe y a la ciudad de San 
José del Rincón por completo. Pedimos una solución definitiva y consensuada", dijo el 
vecinalista. 
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En la misma línea insistió: "Al pensar una solución que se consulte también a los veci 
nos, ya que hemos detallado la problemática a todas las autoridades. Es necesario el 
mantenimiento de todo el anillo, porque en cualquier parte que se abra un surco, en una 
creciente, nos inundamos todos", relató Yapur. Y resaltó, por último, que ese lugar es 
particular porque es donde se juntan los ríos "Ubajay y Colastiné" lo que hace que el 
embate de las aguas sobre la defensa sea muy fuerte. Lo que estamos planteando es una 
solución integral a todos los terraplenes de las ciudades de Santa Fe y de San José del 
Rincón concluyó. Además de solicitar las obras al gobierno provincial, están pidiendo 
que la administración santafesina gestione ante el gobierno nacional que coloque las 
obras de reparación de los terraplenes bajo el control y monitoreo del Organismo de 
Seguridad de Presas que depende del estado federal. 
Por tales razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de 
Comunicación. 

Por estas razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de 
Comunicación. 

Carlos del Frade 
Diputado Provincial. 
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